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高雄市議會第 4 屆第 2 次定期大會社政委員會 

(中華民國 112 年 12 月 1 日 上午 11 時 18 分） 

第 2 次審查會會議紀錄 

 

主席（蔡議員武宏）： 

開始開會。（敲槌）現在進行社政部門分組審查會議，審查事項：第一、議長交議

市政府提案有 3案。第二、議員提案有 40案。我們首先審查議長交議市政府提案，

請專門委員宣讀。 

本會社政委員會林專門委員國榮： 

議長交議市政府提案，請看議長交議市政府提案（續）一覽表。社政類，案號 11

，案由：請審議行政院客家委員會補助辦理「高雄市伯公遍路調查研究案」經費 126

萬元，市政府自籌 24萬元，合計 150萬元，擬先行墊付執行案。請審議。 

主席（蔡議員武宏）： 

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌）繼續。 

本會社政委員會林專門委員國榮： 

案號 12，案由：請審議行政院客家委員會補助辦理「高雄市右堆客家夥房聚落生

活環境暨右堆總理調查研究案」經費 126萬元，市政府自籌 24萬元，合計 150萬元

，擬先行墊付執行案。請審議。 

主席（蔡議員武宏）： 

各位議員有沒有意見？ 

范議員織欽： 

請問一下，這 2個是一樣的嗎？ 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

對，合併在一起。 

范議員織欽： 

合號，合併。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

對，對，對。 

范議員織欽： 

沒有意見。 

主席（蔡議員武宏）： 

沒有意見，好，同意辦理。（敲槌） 

本會社政委員會林專門委員國榮： 

案號 13，案由：請審議行政院客家委員會補助辦理「113年高雄市推動客語家庭

實施計畫」經費 436萬元，市政府自籌 83萬 1,000元，合計 519萬 1,000元，擬先

行墊付執行案。請審議。 

主席（蔡議員武宏）： 

各位議員有沒有意見？沒有意見。主委，跟你請教。客語家庭是針對所有的人，

還是只針對客家人下去做？你們這個推動客語家庭的實施計畫，是所有的高雄市民
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都可以，還是單純的只有客家人？ 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

我們現在的目標是他的上一代跟這一代都會說客語的，不限族群。 

主席（蔡議員武宏）： 

不限族群？［對。］這個，如果說他想要去學客語的話，可不可以？他不是客家

人。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

可以，但是不在這個案子。 

主席（蔡議員武宏）： 

現在小學不是有在推動客語嗎？ 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

對，那個是客語認證學習。 

主席（蔡議員武宏）： 

客語認證學習。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

對，不同的。 

主席（蔡議員武宏）： 

所以目前是針對…，這個計畫是針對上一代跟這一代。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

這一代會說客語的家庭。 

主席（蔡議員武宏）： 

會說客語，［對。］所以沒有要再爭取更多的經費，把客語變得更普及化。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

那個有，有另外。 

主席（蔡議員武宏）： 

那個有？ 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

對，中央就會給我們開班，所以我們也很希望議會可以開班。 

主席（蔡議員武宏）： 

議會也可以開班？［對。］好，到時候再麻煩你跟議長爭取一下。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

學客語的，好。 

黃議員飛鳳： 

再請問，他是…。 

主席（蔡議員武宏）： 

按一下麥克風。 

黃議員飛鳳： 

比如說像社區也可以申請，就是說如果社區裡面願意學習客語的話，也是可以來

申請嗎？ 
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客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

對。 

黃議員飛鳳： 

不用限制我是不是在客家族群裡面，［是。］都可以？ 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

對。所以我們現在也有在岡山，像今年就有在岡山請學校來幫我們開班。 

黃議員飛鳳： 

是。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

就可以參加，然後各區分所也都可以跟我們申請開班，學客語的課程。 

黃議員飛鳳： 

可是如果是單獨的那種社區發展協會是不行的，就是要透過區公所或者是學校來

申請。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

沒有，我們是…，我說的意思是有學校想說他學校可以來承擔要開客語認證班，

就會跟我們申請經費，我們就會挹注給他開班，然後提供師資。 

黃議員飛鳳： 

喔，所以是以學校為準。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

不是，如果社區發展協會他也想要。 

黃議員飛鳳： 

是。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

也可以跟我們申請。 

黃議員飛鳳： 

所以是不限的。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

是，不限。 

黃議員飛鳳： 

了解。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

我們站在推廣的…，希望社政委員也可以來學。 

黃議員飛鳳： 

了解，好，謝謝。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

謝謝。 

主席（蔡議員武宏）： 

OK，其他委員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌） 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 
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謝謝召集人，謝謝各位議員，謝謝專委、秘書，謝謝。 

主席（蔡議員武宏）： 

好。接下來，我們審查議員提案，請專門委員宣讀。 

本會社政委員會林專門委員國榮： 

審議議員提案，請看議員提案（續）一覽表。社政類，案號第 44至 83號，共計

40案，請審議。 

主席（蔡議員武宏）： 

議員提案總共有 40案，所有的委員有沒有意見？沒有，我們送請市政府研究辦理

。（敲槌）好，社政部門全部審議完畢，今天議程到此結束，謝謝所有的委員，謝謝

大家，散會。（敲槌） 

(散會：上午 11時 23分) 

 

 


